



PUNTOS DE VISTA · 2 Agosto 2025 07:08 pm

Jorge Espinosa

# El regreso de Vergara a Ecopetrol

Entre aquí para recibir nuestras últimas noticias en su WhatsApp



COMPARTIR



Publicidad



El pasado 3 de junio, la junta directiva de Ecopetrol decidió, después de varias horas de reunión, separar de su cargo como gerente de cumplimiento de la petrolera a Alberto Vergara Monterrosa. Días antes, publicaciones periodísticas revelaron un escándalo que involucraba a la firma de abogados estadounidense Covington & Burling LLP y una asesoría a la junta directiva para medir el impacto, en Estados Unidos, de investigaciones y acusaciones contra Ricardo Roa Barragán, presidente de la compañía. El valor de esa asesoría pasó de 875.000 dólares a 5,8 millones después de un otrosí que, según la junta, fue firmado a sus espaldas. Vergara siempre ha sostenido que nada se hizo a espaldas de la junta, y que se atenia “a lo que dice la junta directiva cuando dice que a través de los procesos y con pleno cumplimiento de las garantías se dará respuesta detallada y documentada a cada una de esas inquietudes”. Su salida, siempre se supo, sería temporal mientras se adelantaban las investigaciones por parte de la junta directiva.

Bien, dos meses después de estos hechos, el doctor Vergara ha sido reintegrado a Ecopetrol. Después de una incapacidad médica que duró varias semanas, la presidencia de Ricardo Roa decidió reintegrarlo a una “asignación especial ordenada por la administración en la Vicepresidencia Ejecutiva de Hidrocarburos”, según me confirmó el propio Vergara. En los mensajes internos de la petrolera queda establecido, en efecto, que su lugar de trabajo será “Teletrabajo” y que es un director en “Asignación Especial”. No se especifica qué tipo de funciones tiene el cargo, ni cuál es

exactamente la "asignación especial". Dentro de Ecopetrol, sin embargo, quedó la sensación de que el escándalo, los señalamientos y las promesas de investigación del otrosí y el pago de los 5,8 millones de dólares no solo quedaron en nada, sino que el doctor Vergara salió premiado con una "asignación especial" sin funciones ni detalle de sus responsabilidades.

¿Supo la junta directiva de Ecopetrol de este movimiento que, según el doctor Vergara, ordenó la administración? Si la junta supo, y el doctor Vergara ha sido reintegrado, esto implica que los directivos sí supieron de la firma del otrosí de los 5,8 millones de dólares, a diferencia de lo que **dijo en la W Radio** el pasado 28 de mayo el presidente de la junta directiva Guillermo García Realpe. En aquella entrevista, García Realpe dijo que la junta sí conoció el otrosí por 5,8 millones pero "un mes después", en enero, porque "fue firmado el 31 de diciembre en medio de fin de año e inmediatamente la junta tomó las medidas y se suspendió la operancia de ese otrosí grave y abusivo". Si la junta no lo supo, ¿el presidente Ricardo Roa decide reintegrarlo porque ya terminaron las investigaciones y se concluyó que no había mérito alguno para tomar medidas? ¿El otrosí, como dijo Realpe, no fue entonces ni grave, ni abusivo?

Finalmente, quisiera poner en consideración de ustedes lo siguiente. Tengo en mi poder una comunicación del jueves 13 de junio de 2024, a las 2:28 de la tarde, en la que la firma Miller & Chevalier le dice a Alberto Vergara, entonces director de cumplimiento, Guillermo García Realpe, Luis Alberto Zuleta y Álvaro Torres, todos miembros de la junta directiva (Zuleta se fue en diciembre de ese año, 2024) que el Estudio Casita, como se denominó la asesoría para medir el impacto que las investigaciones a Ricardo Roa pueden tener en la SEC en Estados Unidos, tenía un costo de 1'705.310 dólares. El correo, firmado por Matteson Ellis, establece que es fundamental hacer una revisión completa y suficiente para que la SEC no pueda concluir que no se hizo toda la debida diligencia. Era, según dice, un trabajo completo y extenso.

Pero por supuesto ya sabemos que seis meses después no solo no se hizo con la firma Miller & Chevalier, que ya trabajaba con Ecopetrol y tenía información previa de la compañía, sino que saltó, al parecer a ¿espaldas de la junta?, de 1,7 millones de dólares a 875.000 y finalmente a 5,8 millones con otra firma, Covington & Burling LLP. ¿Quién propuso cambiar a Miller por Covington y por qué? Una vez reintegrado el doctor Vergara a un cargo de

asignación especial, ¿qué concluyeron las investigaciones que Ecopetrol y su junta directiva prometieron en este caso? ¿Lo sabremos alguna vez?

Conozca más de Cambio aquí



### Política de Comentarios de CambioColombia

<https://cambiocolombia.com/pagina/politicas-de-privacidad>

Por favor lea nuestra Política de comentarios antes de comentar.

Entendido

o Comentarios

Acceder ▾



Iniciar una conversación...

INICIAR SESIÓN CON

O REGISTRARSE CON DISQUS ?



Nombre

• Comparte

[Mejores](#) Más recientes Más antiguos

Sé el primero en comentar.

Susíbete Política de Privacidad No vendan mis datos

## Más Columnas



Yohir Akerman

**Universidad poco abierta**

3 Agosto 2025



Marta Orrantia

**Hambruna**

2 Agosto 2025



Luis Alberto Arango

**Rodolfo, más que un historiador**

2 Agosto 2025



Jorge Enrique Robledo

**Otros dos malos negocios**



Yezid Arteta Dávila

**El asesinato que cambió el destino ...**



Juan Camilo Restrepo

**Las malas cuentas de Trump según...**

2 Agosto 2025

1 Agosto 2025

1 Agosto 2025



Juan David Correa  
**El sentido del fallo**  
31 Julio 2025



David Colmenares  
**Tapar para no ver**  
31 Julio 2025



Iván Serrano  
**Juez ordena embargar la casa d...**  
30 Julio 2025



León Valencia  
**Las inquietantes preguntas que deja..**  
30 Julio 2025



Álvaro García Jiménez  
**¿Mejor Maduro que Francia?**  
29 Julio 2025



Adriana Arjona  
**Uribe: un tiro en el pie**  
29 Julio 2025



Federico Díaz Granados  
**El secreto de sus ojos**  
28 Julio 2025



Mauricio Cabrera  
**Transición energética y...**  
28 Julio 2025



Rodrigo Botero  
**Trazabilidad significa 'seguir el...**  
28 Julio 2025



Yohir Akerman  
**La finca de Pachón**  
27 Julio 2025



Carolina Sanín  
**Cuerpos**  
27 Julio 2025



Jorge Espinosa  
**Golpe a su bolsillo**  
27 Julio 2025



Jaime Honorio González  
**El juicio de los insultos**  
27 Julio 2025



Rudolf Hommes  
**¿Qué será?**  
27 Julio 2025



Luis Alberto Arango  
**La república de Juliana**  
26 Julio 2025



Yezid Arteta Dávila  
**De la corronchería al espantajopismo**  
25 Julio 2025



Martín Jaramillo Ortega  
**La zona 14, las ABP y otros males**  
25 Julio 2025



Juan Camilo Restrepo  
**¿Las ambigüedades con Venezuela?**  
25 Julio 2025



Edna Bonilla  
**Educar para enfrentar un mund...**  
24 Julio 2025



Juan David Correa  
**Primero estaba el mar**  
24 Julio 2025



Iván Serrano  
**Tribunal ratifica error del IDU: pag...**  
23 Julio 2025



Leon Valencia

# Así es más fácil para Petro

23 Julio 2025

# CAMBIO



Facebook



Instagram



TikTok



Twitter



Youtube



Whatsapp

## Noticias

- Ciencia
- Cultura
- Deportes
- Economía
- Educación
- Empresas
- En Cambio
- Gastronomía
- Género
- Internacional
- Juegos
- Justicia
- Medio Ambiente
- Orden público
- País
- Poder
- Política
- Salud y bienestar

## Opinión

- Los Danieles
- Personajes con Julio Sánchez Cristo
- Puntos de vista

## Suscriptores

- Contáctenos
- Planes de suscripción
- Renueve su suscripción
- ¿Quiénes somos?
- Términos y condiciones
- Política de tratamiento de datos

## Más

- Foros
- Paute con Nosotros
- Asuntos legales

## Contenido Patrocinado

- Contenido especial
- Contenido patrocinado
- Especiales
- Imaginar la democracia
- La Fuerza de las Regiones
- Peso a Peso, Paso a Paso

Suscríbete al newsletter

Ingresar tu correo

Enviar



El uso de este sitio web implica la aceptación de términos y condiciones y políticas de privacidad de Cambio Comunicaciones Colombia. Todos los derechos reservados. Prohibida su reproducción total o parcial, crear copias físicas o digitales así como su traducción a cualquier idioma sin la autorización escrita de su titular.